

**Confirmation du rebond de l'industrie chimique en France pour 2005**

L'activité de l'industrie chimique française, hors pharmacie, a progressé favorablement au cours du premier trimestre 2005, avec une croissance globale en volume de 3 % par rapport au trimestre précédent.

Toutefois, cette bonne évolution se décline de façon très différenciée selon les différents secteurs de la chimie, et s'explique en partie par une activité très ralentie fin 2004 par rapport à la moyenne annuelle.

Sur l'ensemble de l'année 2005, l'UIC confirme une reprise modérée dans l'industrie chimique, avec un taux global de 2,2 % qui tient compte du ralentissement de croissance constaté dans l'économie européenne.

Les secteurs de la **chimie minérale** et des **savons, parfums, produits d'entretien** devraient retrouver des **croissances positives** conformes à leurs évolutions tendanciennes, après les arrêts de certaines productions intervenus en 2004. La **chimie organique** devrait consolider son **rebond**, tandis que le secteur des spécialités chimiques (**parachimie**) retrouverait une croissance plus modeste après une bonne année 2004.

2006 devrait s'inscrire dans cette tendance de croissance globale. Cette dernière s'appuierait sur une croissance confirmée de la chimie organique, mais un repli de la chimie minérale devant faire face à des arrêts de production annoncés.

Parallèlement, l'ensemble de l'industrie chimique européenne (Europe des 25), qui a connu une croissance bien plus vigoureuse en 2004 avec un taux de 2,4 %, prévoit une année 2005 plus modeste, avec une progression de l'ordre de 1,6 % par rapport à 2004.

Pour soutenir cette croissance de l'industrie chimique en France et assurer son avenir à long terme, l'ensemble des industriels de la chimie souhaite la mise en œuvre concrète et rapide des 29 propositions d'actions formulées par le Groupe de Réflexion stratégique qui a réuni toutes les parties prenantes (entreprises, syndicats de salariés, milieux scientifiques et universitaires) sous l'égide du Ministère de l'Industrie.

Évolution en volume (en % par an)	Réel 2004	Prévision 2005	Prévision 2006
Chimie minérale	- 1,2	1,3	- 2,1
Chimie organique	0,9	2,-	2,7
Parachimie	4,6	2,-	1,9
Savons, parfums et produits d'entretien	- 2,6	3,3	3,3
<b>TOTAL Chimie hors pharmacie</b>	<b>0,6</b>	<b>2,2</b>	<b>2,1</b>

Perspectives de croissance de l'industrie chimique en France.

**Les prévisions de croissance de l'industrie chimique européenne en 2005 et 2006**

Les principales fédérations nationales de l'industrie chimique européenne, ainsi que les représentants de grands groupes internationaux, ont procédé récemment à la consolidation des prévisions par pays et à un échange plus large sur les tendances et sur les scénarios de croissance de l'industrie chimique en Europe.

Celle-ci a connu un bon niveau de reprise en 2004, avec un taux de 2,4 % par rapport à l'année antérieure. Mais les entreprises et les fédérations sont moins optimistes pour 2005 et s'inquiètent en particulier des effets du prix élevé du pétrole et de la force de l'euro par rapport au dollar. La croissance se limiterait en 2005 à 1,6 % pour la chimie hors pharmacie.

Les différents secteurs de la chimie sont diversement impactés par la faible activité économique générale, les plus durement touchés étant le secteur des spécialités chimiques et la chimie minérale, tandis que les secteurs de la pétrochimie et des produits chimiques de grande consommation résistent bien.

La situation est par ailleurs très différenciée selon les pays. La France, qui a connu le moins bon niveau de croissance en 2004, rattraperait partiellement son retard en 2005. Ces écarts entre pays trouvent leur explication dans les différences de structures de portefeuilles produits et dans le plus ou moins bon niveau d'activité économique générale selon les pays.

Évolution en volume (en % par an)	Réel 2004	Prévision 2005	Prévision 2006
<b>France</b>	<b>0,6</b>	<b>2,2</b>	<b>2,1</b>
<b>Union européenne</b>	<b>2,4</b>	<b>1,6</b>	<b>1,9</b>
Allemagne	3,3	2,1	2,5
Italie	2,-	0,6	1,5
Royaume-Uni	2,7	1,5	3,5
Belgique	7,5	2,-	4,3
Espagne	3,2	2,-	2,-
Pays-Bas	1,-	2,-	2,5
Suède	1,9	0,3	- 1,2
Finlande	2,3	0,9	1,6

**Santé, alimentation, sécurité, environnement : des thématiques préoccupantes pour les Français et pour l'UIC**

Depuis plusieurs mois, pas une semaine ne se passe sans que les effets sur la santé de produits chimiques comme les éthers de glycol, le formaldéhyde, les phtalates et autres pesticides ne soient largement commentés dans les colonnes des quotidiens nationaux ou sur les ondes hertziennes. Face à cette exploitation médiatique, M. Sieler, président du Groupe Bayer en France et vice-président de l'UIC, a rappelé que « *la société française, contrairement à ses voisins allemands, espagnols ou italiens, ressent plus fortement les risques liés à l'industrie chimique que ses apports et bienfaits dans la vie quotidienne.* »

Santé, alimentation, sécurité, environnement, voilà les quatre thématiques qui préoccupent le plus les Français et qui serviront de cadre au comité de pilotage « Chimie Santé Environnement » de l'UIC, animé par M. Sieler.